

Aquellas cosas cercanas.

He disfrutado, como si de un arqueólogo se tratara, buscando enseres que pertenecieran al equipamiento de nuestra entrañable Laboral. Afortunadamente, he encontrado objetos que he podido fotografiar y que, seguramente, serán de grato recuerdo para muchos.

Como sabéis, al desaparecer la ULC, aquellas, por entonces ya decrépitas instalaciones, pasaron a convertirse en un centro de enseñanza integrada. Posteriormente, se transformaría en dos institutos de educación secundaria que acabaron trasladándose a la ciudad antes de que se acometieran las obras de remodelación y ampliación que exigía el nuevo campus de Rabanales. El mobiliario, libros, objetos ornamentales, etc., cambiaron de lugar, y esto que os muestro es lo que he encontrado en Córdoba:

- Delegación de Educación, Cultura y Deporte: Tapiz y dos cuadros de Vaquero Turcios.





- Residencia Escolar La Aduana. Se conservan libros (restos de bibliotecas), vitrinas repletas de trofeos deportivos y hasta la bandera de la tuna: símbolos del esfuerzo intelectual y físico, sin olvidar el aspecto lúdico del que también participábamos.







- IES Alhaken II: Mesa de original diseño en forma de corona circular con tres braseros ornamentales en el centro. Actualmente la utiliza el profesorado en las juntas de evaluación.



- IES Gran Capitán: Equipamiento de cocina al servicio de los Ciclos Formativos de Dirección de Cocina y Servicios de Restauración.



- El IES Zoco, segregado del IES Alhaken II, conserva algunos cuadros de hierro forjado realizados por Lázaro, el admirado profesor de forja que impartía sus clases en aquel ensordecedor taller con sus fraguas, yunques y martillos diversos, para dar forma al hierro incandescente. Estaba ubicado entre los talleres de moldeo para fundición y el de soldadura, en la menor de las dos naves que, por cierto, aún mantiene su trazado original. También podemos contemplar en este IES Zoco algunas máquinas herramientas, con más de 50 años, en pleno funcionamiento y a disposición de los alumnos del Ciclo Formativo de Mecanizado.







- Colonia de San José, antigua zona residencial de profesores de la ULC. Mesa de comedor resistiendo las inclemencias y el paso del tiempo.



- La Residencia Escolar La Aduana almacenó y, probablemente utilizó, el menaje de mesa. En la siguiente fotografía podemos ver una composición, a modo de bodegón pictórico, con aquellos objetos entrañables de uso cotidiano. Cualquiera puede percibir en la imagen cierta placidez y armonía, pero a nosotros nos llegan emociones más profundas.



Desde la serenidad y gratitud he podido mirar atrás y evocar aquel pasado que compartimos en tan privilegiado entorno. Ha sido un placer descubrir estos objetos y conocer a las personas que, con especial dedicación, velan por ellos. Como podéis comprobar, envejecen mejor que nosotros y nos sobrevivirán muchos años.



Un abrazo.

Juan Morales Larrubia.

Noviembre-2014.